

En más de 100 ciudades se expresarán

Jornada mundial hoy en apoyo de Venezuela

Bajo la consigna Venezuela no es una amenaza, Venezuela es una esperanza, se exigirá cese de hostilidades [pág. 3](#)

“Seremos su calamidad”, dijo

Vicepresidenta Rodríguez: Les va a ir peor si se atrevieran a agredirnos

Pidió a los halcones estadounidenses tener calma porque están amenazando la paz del continente [pág. 5](#)

Vendrán otros procesos, dijo

Ministro Padrino López destaca carácter voluntario del alistamiento

“Estamos convocados a la unidad nacional para enfrentar las agresiones”, dijo [pág. 2](#)

Voleibol venezolano va con todo a semifinales de Copa Panamericana [pág. 15](#)

La segunda jornada fue multitudinaria en todo el país

Pueblo venezolano se alista en rechazo a las amenazas

Trabajadores de todas las ramas y sectores se incorporaron ayer en más de mil puntos de inscripción ubicados a lo largo y ancho del territorio nacional para unirse a la Milicia Bolivariana atendiendo la convocatoria del pre-

sidente Nicolás Maduro. Los Cuerpos Combatientes hicieron especial despliegue terrestre y marítimo para dar respuesta contundente del compromiso de defender la Patria desde sus trincheras. Foto Luis Franco. [págs. 4 y 5](#)



Acudieron a la jornada

Funcionarios y directorio del CNE se sumaron a la defensa de la Patria

Llamaron al mundo a exigir respeto a la soberanía y se defiende la diplomacia de paz [pág. 5](#)

“La soberanía debe respetarse”

Rusia respalda al pueblo venezolano ante amenazas militares de EE.UU.

La portavoz María Zajárova ratificó el rechazo de Moscú contra el uso de la fuerza en política exterior [pág. 10](#)

Vuelve a Latinoamérica

Marco Rubio visitará México y Ecuador [pág. 11](#)

“Con Gaza, lucha y firmeza”

Multitudes en Yemen desafían arrogancia de Israel y EE.UU. [pág. 10](#)

Tema del Día

16 años del *Correo del Orinoco*: “adalid de las causas de Venezuela” [págs. 8, 9 y 16](#)

Vendrán otros procesos que se anunciarán oportunamente, adelantó

Padrino López: participación en la jornada de alistamiento es un acto voluntario

“Uno sale a la calle es a contagiarse de la alegría del pueblo. Es un pueblo con poder, que sabe lo que está pasando en Venezuela”, señaló el ministro

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Cortesía
Caracas



Al inicio de la segunda gran jornada de alistamiento en defensa de la soberanía, Vladimir Padrino López, vicepresidente Sectorial de Defensa y Soberanía, destacó la alegría y fuerza del pueblo en las calles atendiendo al llamado hecho por el presidente de la República, Nicolás Maduro, para registrarse, e informó que hay más de 1.167 puntos de alistamiento en el país y 140 en

la Región de Defensa Integral (REDI) Capital que incluye Caracas, y los estados Miranda y La Guaira.

“De los cuarteles a la calle y de la calle a los cuarteles”, destacó el también ministro del Poder Popular para la Defensa, quien destacó la “perfecta simbiosis popular, mili-

tar, policial que tenemos y que estamos construyendo hoy”, dijo Padrino López en declaraciones ofrecidas a *Venezolana de Televisión (VTV)* en unos de los puntos ubicado en la plaza Bolívar de El Valle, en Caracas, donde dejó claro que la participación en la jornada es un acto voluntario.

“Esto que está sucediendo hoy en Venezuela es un acto profundamente voluntario, que demuestra y expresa el profundo sentimiento patriótico de cada hombre y de cada mujer”, dijo el ministro, quien adelantó que a partir de estas jornadas de alistamiento vendrán otros procesos que se anunciarán oportunamente.

“Es con la unión nacional que vamos a despejar el camino de la agresión militar que plantea el imperialismo norteamericano sobre Venezuela, además de la gran operación psicológica que han desplegado no solamente en Venezuela y en la región sino en todo el mundo”, afirmó Padrino López, quien explicó que se trata de un globo de ensayo mundial que nadie se cree, mientras que el presidente de la República, Nicolás Maduro, está constantemente

recibiendo llamadas y de apoyo y solidaridad.

Manifestó que el pueblo percibe el tamaño de la agresión imperialista que se cierne contra Venezuela, lo que hace este segundo llamado realizado por el jefe de Estado Nicolás Maduro, al alistamiento militar sea masivo y de manera voluntaria.

“Uno sale a la calle es a contagiarse de la alegría del pueblo. Es un pueblo con poder, que sabe lo que está pasando en Venezuela”, dijo.

Además, resaltó que la amenaza militar de Estados Unidos es un acto contrario al derecho internacional.

“Aquí está un pueblo de pie, nosotros no somos narcotraficantes. Somos un pueblo digno, un pueblo valiente, generoso, trabajador, amoroso (...) con un proceso político y una Constitución que nos dimos nosotros de manera inédita”, declaró.

Señaló que la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) seguirá informando al pueblo de la lucha constante contra el narcotráfico, el procesamiento de drogas y la lucha por el tráfico que pretenden instaurar en el territorio venezolano.

Fueron atendidos por un equipo multidisciplinario

Más de 300 connacionales retornan al país desde EE.UU.



T/ AVN
F/ Cortesía
Caracas

Un nuevo vuelo del Plan Vuelta a la Patria, procedente de los Estados Unidos (EE.UU.) con 319 connacionales: 31 mujeres, 281 hombres y siete niños, arribó ayer al país, refiere nota de prensa del Ministerio del Poder Popular para Relaciones In-

teriores, Justicia y Paz (Mpprijp).

Luego de su desembarque en el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar en el estado La Guaira, las y los migrantes fueron atendidos por un equipo multidisciplinario del Estado venezolano, conformado por los diversos organismos de seguridad ciudadana: Cuerpo de Investigaciones Científicas, Penales y Criminalísticas (Cicpc), Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (Sebin), Guardia Nacional Bolivariana (GNB), Cuerpo de la Policía Nacional Bolivariana (CPNB), entre otros.

Las y los connacionales arribaron en el vuelo número 63 de la Gran Misión Vuelta a la Patria, luego de sortear y escapar de las

agresiones xenófobas, acciones violentas y persecución perpetradas por el Gobierno de Estados Unidos.

Cada repatriado fue verificado por el Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería (Saime), para garantizar el derecho a la identidad. Asimismo, un equipo multidisciplinario brinda atención médica para luego ser reinsertados en la sociedad, refiere el Mpprijp.

Red de Historia, Memoria y Patrimonio

“Venezuela revive las lecciones de Cipriano Castro para defender su soberanía”

T/ Redacción CO
Caracas

Historiadores y líderes intelectuales convocaron a la unidad nacional en el foro “Cipriano Castro y la defensa de la nación en 1902”, organizado por la Red de Historia, Memoria y Patrimonio en el Concejo Municipal de Caracas. Ante representantes del Centro de Estudios Simón Bolívar (CESB), Centro de Estudios Latinoamericanos y del Caribe Rómulo Gallegos (Celarg) y académicos de primer nivel, se evidenciaron las similitudes y diferencias entre el bloqueo naval de 1902 por potencias europeas y las actuales amenazas contra Venezuela. “El imperialismo duerme pero no olvida: hoy como ayer buscan controlar nuestro petróleo y soberanía”, alertó el escritor Luís Britto García.

La historiadora Yajaira Hernández destacó cómo Castro unificó al país en 1902 con su proclama contra “la planta insolente del extranjero”, restituyendo garantías constitucionales y creando milicias populares donde hasta el Dr. José Gregorio Hernández se inscribió como voluntario. “Hoy debemos igualmente unirnos contra narrativas injerencistas que inventan excusas como el narcotráfico para justificar agresiones”, destacó.

Pedro Calzadilla (Celarg) cerró convocando a una “batalla cognitiva en redes”: “Estamos en sesión permanente por la patria. multipliquemos estos ejemplos históricos que elevan la moral y muestran que Venezuela siempre ha derrotado a los imperios cuando se une”. El llamado final: organizar la resistencia comunicacional como en 1902, cuando hasta la prensa crítica apoyó la defensa de la soberanía.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco

Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía

Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas

RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Bajo la consigna “no es una amenaza”, “es una esperanza”

Ciudades en todo el mundo se manifiestan hoy a favor de Venezuela



Movimientos políticos, acompañados de ciudadanos y ciudadanas lucirán el tricolor nacional como símbolo de paz

T/VTV
F/Cortesía
Caracas

Más de 100 ciudades del mundo se manifestarán hoy en favor de Venezuela, anunció el secretario de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), Rander Peña, uno de los puntos dispuestos para el alistamiento de los cuerpos combatientes en defensa de la soberanía nacional, ante las amenazas del Gobierno de Estados Unidos.

Peña destacó que, bajo la consigna “Venezuela no es una amenaza, Venezuela es una esperanza”, los pueblos de América Latina mostrarán su solidaridad y alzarán su voz a través de movimientos políticos, acompañados de ciudadanos y ciudadanas que lucirán el tricolor nacional como símbolo de paz, pues Estados Unidos pretende intimidar al pueblo venezolano con submarinos y buques nucleares, que violan el tratado de Tlatelolco, el cual prohíbe la fabricación, posesión, prueba y uso de este tipo de armamento en toda la región de América Latina y el Caribe.

El secretario del ALBA-TCP manifestó que Venezuela ha sido víctima durante semanas de constantes amenazas por parte del imperio norteamericano. Una de ellas son

las mitómanas declaraciones de una alta funcionaria del Gobierno de EE.UU. en las que acusa al presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, de ser líder de un supuesto cartel de narcotráfico, poniéndole además precio a la “cabeza” del jefe de Estado.

Otra de las amenazas, disfrazada de una supuesta lucha contra el narcotráfico, ha sido el despliegue de los indicados submarinos nucleares en el Caribe, declarada además como Zona de Paz en el 2014. Es por ello que los pueblos hermanos y solidarios demostrarán su apoyo desde distintas ciudades, con firmeza para evitar la intervención a un proceso pacífico, como lo es la gesta Bolivariana, que a su vez tiene la certeza de una nueva victoria, subrayó Rander Peña.

Subrayan el compromiso de la ONU de exigir el cese de hostilidades

Venezuela, Barbados y Bahamas analizan amenazas de EE.UU. en la región

T/ Redacción CO-AVN
F/Cortesía
Caracas

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, sostuvo un encuentro con sus homólogos de Barbados, Kerrie Symmonds, y de Desnuclearización desde 1967 Bahamas, Frederick Mitchell, en el que analizaron la situación de América Latina y el Caribe, frente a las agresiones e injerencia de



Estados Unidos (EEUU) en la región.

A través de su canal de Telegram, el canciller venezolano señaló que las acciones injerencistas estadounidenses “ha escalado a una amenaza militar

para nuestros pueblos” y reafirmó la defensa de la soberanía y paz del país ante las continuas agresiones imperiales.

Informó que durante la reunión “Transmitimos el mensaje del Presidente, Nicolás Maduro Nicolás Maduro Moros, promoviendo la unidad y la defensa de nuestra soberanía, reafirmando nuestro estatus como Zona de Paz desde 2014 y de Desnuclearización desde 1967. También subrayamos la responsabilidad de las Naciones Unidas (ONU) de exigir el cese de hostilidades y el respeto a la Carta de la ONU”, enfatizó

Cabe destacar que el histórico documento refuerza la posición de Venezuela en su compromiso con el diálogo y la cooperación para enfrentar los desafíos que afectan la seguridad regional.

Bajo el principio de no injerencia

Embajadores analizan coyuntura política regional

T/ Redacción CO-VTV
F/Cortesía
Caracas

Los embajadores de México, Colombia, Brasil, Honduras y Nicaragua, sostuvieron un encuentro con el viceministro de América Latina de la cancillería venezolana, Rander Peña, donde se efectuó un análisis de la coyuntura política nacional y regional. Además de reafirmar los principios de soberanía y no injerencia.

La información fue publicada en el canal de Telegram del también Secretario Ejecutivo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América – Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), donde destacó que durante la sesión los diplomáticos intercambiaron visiones



Foto referencial

sobre lo que consideran una grave amenaza para la estabilidad regional como el despliegue militar de Estados Unidos en el Caribe.

En este contexto, coincidieron en la urgencia de coordinar esfuerzos para defender la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz, un documento histórico aprobado en la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) en La Habana en 2014.

“Altera el propósito del Tratado de Tlatelolco”, dijo la embajadora Magaly Henríquez

Diplomacia bolivariana denuncia despliegue militar estadounidense ante el Gobierno de Namibia

T/ Redacción CO-Mppre
Caracas

Durante una reunión celebrada con la ministra de Relaciones Internacionales y Comercio de la República de Namibia, Selma Ashipala-Musavyi, y el Cuerpo Diplomático del país, a embajadora de Venezuela, Magaly Henríquez, denunció la amenaza de un despliegue militar estadounidense en aguas del Caribe, con tres buques, un submarino nuclear y más de cuatro mil soldados.

La destacó que “Estas acciones constituyen una flagrante violación del Derecho Inter-

nacional, disfrazada bajo el pretexto de operaciones antidrogas”, destacó la embajadora Henríquez, quien expuso la situación sin precedentes por la que atraviesa Venezuela, la cual representa una peligrosa amenaza, vulnerando la estabilidad del hemisferio americano.

Señaló que esas acciones son una violación de la Carta de las Naciones Unidas, y además altera el propósito del Tratado de Tlatelolco, el cual establece la desnuclearización de América Latina y el Caribe firmado el 14 de febrero de 1967 en la ciudad de México, en las que 33 Estados se comprometieron a no fabri-

car, probar, adquirir, poseer o controlar armas nucleares, ni permitir su instalación o despliegue en sus territorios.

La ministra Selma Ashipala-Musavyi expresó su apoyo y solidaridad con Venezuela. En sus palabras de apertura, señaló que seguirán “apoyando y mostrando nuestra solidaridad al heroico pueblo de Palestina y del Sáhara Occidental. Pedimos que se levanten las medidas coercitivas unilaterales contra Cuba, Venezuela y Zimbabue para ayudarles a aplicar la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas”.

No a la criminalización de Gobiernos legítimos

El canciller de Venezuela, Yván Gil, sostuvo un encuentro cordial y productivo con el primer ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves, en el que coincidieron en la “condena a la escalada de agresiones y amenazas de uso de la fuerza en nuestro hemisferio sur”.

Rechazaron también “la peligrosa criminalización de Gobiernos legítimos para justificar intervencionismos, resaltando nuestra posición en defensa de la estabilidad y soberanía regional”, informó el Canciller venezolano en su canal de Telegram.

Como parte de una gira por el Caribe, en la nación insular, el ministro Gil transmitió al primer ministro Gonsalves un cálido saludo del presidente Nicolás Maduro. También revisaron los lazos bilaterales y el trabajo conjunto en cooperación regional, reafirmando el compromiso mutuo en este sentido.

Hoy continúa la jornada nacional

Más de 3.000 trabajadores integrados al cuerpo combatiente en defensa de la patria



En todo el territorio está desplegado el pueblo unido, consciente, preparado, que combate la guerra psicológica que pretende imponer el imperio norteamericano, manifestó el ministro Eduardo Piñate

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Cortesía
Caracas

Más de tres mil trabajadores de Caracas se alistan por la paz y la defensa de la soberanía nacional, ante las amenazas del Gobierno de Estados Unidos y así atender al llamado del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, informó el ministro del Poder Popular para el Proceso Social, Eduardo Piñate, quien recordó que la jornada de alistamiento continuará hoy sábado, cuando los trabajadores de los sectores estratégicos del país, de gas, petroquímica, turismo, sector farmacéutico, manufacturero, dirán presente.

“Todos los trabajadores están en los centros de alistamiento para comprometerse en la defensa de la Patria, fundamentalmente para hacerle frente a las amenazas del imperio, de la agresión a nuestra Patria”, indicó Piñate.

Asimismo, expresó que en todo el territorio nacional está desplegado el pueblo unido, consciente, preparado, que combate la guerra psicológica que pretende imponer el imperio norteamericano. Sin embargo, no lograrán mermar el proyecto de Simón Bolívar, el legado del Comandante Hugo Chávez y el Gobierno del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros.

EL SECTOR TRANSPORTE MULTIMODAL

Las trabajadoras y trabajadores del Metro de Caracas C.A. se unieron al Plan Nacional de Soberanía y Paz Simón Bolívar en el Acto de adhesión al Alistamiento Voluntario, desde los patios y talleres del Metro ubicados en la parroquia Sucre, en Caracas, donde el presidente del Sindicato del Metro de Caracas (Sintrameca), Edison Alvarado, calificó la jornada como una misión patriótica del pueblo venezolano sin distinción de preferencias partidistas y políticas.

“Aquí estamos los trabajadores y trabajadoras del país, atendiendo el llamado del presidente Nicolás Maduro de alistarnos por la patria, soberanía e independencia. Este llamado es para fortalecer a la Milicia Nacional Bolivariana, estamos listos para defender nuestra patria. Somos los hijos e hijas de Simón Bolívar y Hugo Chávez”, puntualizó.

POR LA DEFENDER LA PATRIA

El ministro del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierras, Julio León Heredia, participó en la jornada de alistamiento voluntario a la Milicia Nacional Bolivariana, en compañía de trabajadores de esta cartera del Estado venezolano durante su visita al punto de circunscripción ubicado en la Plaza Bolívar de Caracas.

“Hoy, hemos venido más de 1.500 trabajadores y trabajadoras de este ministerio a asumir ese llamado de alistamiento que nos ha hecho el comandante presidente Nicolás Maduro, pero esos 1.500 representan el cuerpo de combatientes, es decir, nuestros trabajadores y trabajadoras, además de tener la tarea de garantizar la producción, de garantizar los alimentos, la soberanía y la se-

guridad agroalimentaria también dicen presente para prepararse”, afirmó León Heredia.

LA CONCIENCIA PATRIÓTICA SE HA FORTALECIDO

El proceso de inscripción fue masivo, lo que se puede comprobar con la asistencia observada en todas las regiones del país. Un ejemplo fue el estado Carabobo, donde el gobernador de la entidad, Rafael Lacava, aseguró que la conciencia patriótica se ha fortalecido ante las amenazas externas promovidas por “un minúsculo grupo de políticos fracasados, psicópatas y fascistas que no buscan la paz ni el bienestar del pueblo venezolano”.

“Han sido promovidas por un minúsculo grupo de políticos fracasados, psicópatas y fascistas que no buscan la paz ni el bienestar del pueblo venezolano”, expresó.

Lacava recordó que desde tiempos históricos la entidad fue cuna de la libertad de la región, al tiempo que enfatizó que “todo el pueblo carabobeño se ha organizado en perfecta unidad que hoy demuestra por qué esta tierra es imbatible e indoblegable”.

PUEBLO INDÍGENA Y PESCADOR DEL ZULIA ACUDEN

En el estado Zulia, el pueblo indígena y pescador acudió también a la segunda jornada de alistamiento en la Milicia Bolivariana, asumiendo el llamado por la defensa de la soberanía, el derecho a existir como nación y por la paz del país.

Desde el municipio Mara, en el sector Puerto Caballo, específicamente en la playa Bárbara, indígenas wayúu, pescadores y fuerza trabajadora petrolera, con cédula en mano se registraron en lo que denominaron una fiesta por la defensa de la Patria Bolivariana, ante las amenazas imperiales.

Este es uno de los 176 puntos activados en los 21 municipios de la región zuliana, donde han acudieron trabajadores, maestros, médicos, pescadores, en espacios dispuestos en parques, escuelas, plazas Bolívar y, entre otros, cuarteles del estado.

Allí estuvieron presentes, como parte de un recorrido por los puntos de alistamiento, los comandantes de la Región Estratégica de Defensa Integral del Occidente (Redio), y el de la Zona de Defensa Integral Zulia, MG., Pedro González Ovalles, y el GD, Javier Magallanes, respectivamente, junto al gobernador de la entidad, Luis Caldera.





Continúan el alistamiento en defensa de la Patria

Delcy Rodríguez: La fuerza trabajadora demuestra su valentía al atender al llamado



A EE.UU., “les va a ir peor si se atreven a la agresión. Les va a ir mucho peor. Seremos su calamidad, seremos su pesadilla y significará también la inestabilidad de todo este continente. Así que el llamado es a la paz”, enfatizó la vicepresidenta de la República

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Luis Franco - Cortesía
Caracas

Con jornadas de asistencia masiva continuó ayer a escala nacional la segunda Jornada de Alistamiento Militar convocada por el presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, como parte del Plan Nacional de Soberanía y Paz, para la defensa del territorio venezolano.

Para el alistamiento cuya coordinación está a cargo de la Milicia Bolivariana, se habilitaron más de mil puntos en las plazas Bolívar y en otros espacios emblemáticos del país, con acompañamiento de líderes re-

gionales, autoridades militares y organizaciones comunitarias.

Durante su participación en la actividad, en el estado Carabobo, la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, destacó la valentía de la fuerza trabajadora de Venezuela que atendió el llamado de alistamiento militar que realizó el presidente Nicolás Maduro para defender la Patria, ante las nuevas amenazas imperiales.

“Todo el país desplegado y nosotros estamos aquí con el cuerpo de combatientes, los trabajadores de Pdvsa, Pequiven, de las distintas empresas que conforman el conglomerado energético, de la industria de los hidrocarburos de Venezuela”, manifestó.

“Los trabajadores y las trabajadoras de Venezuela tienen alta conciencia lo que significa defender a nuestra Patria, y hoy estamos atendiendo el llamado al alistamiento y la convocatoria a filas que ha hecho el presidente Nicolás Maduro. ¿Para qué? para estar listos, prestos a defender a Venezuela frente a lo que ha sido una de las calum-

nias terribles para justificar una intervención”, agregó.

En ese sentido, expresó que las acusaciones de narcoestado son “sencillamente una gran calumnia, pero no es nueva, es un patrón histórico de los Estados Unidos para intervenir países, para intervenir países que no le son afines, para intervenir países cuando les interesa robarse los recursos de esos países. Y Venezuela sabe, por eso es tan importante el alistamiento de los trabajadores de las industrias de los hidrocarburos en Venezuela”.

Rodríguez al referirse a las pretensiones de impulsar una agresión militar contra el país, sostuvo que “no importa el género, no importa la edad, no importa la afiliación político-partidista. Aquí no puede haber mezquindad de ningún tipo”.

“Aquí estamos prestos a defender a Venezuela en unión nacional, en paz, tranquilidad para garantizar nuestro futuro. Que quienes están pensando en el norte, quienes están pensando en una agresión militar a Venezuela sepa que les va a ir muy mal”, apuntó.

Enfatizó que a Estados Unidos “les va a ir peor si se atreven a la agresión”. “Les va a ir mucho peor. Seremos su calamidad, seremos su pesadilla y significará también la inestabilidad de todo este continente. Así que el llamado es a la paz”, advirtió.

Rodríguez instó a los halcones de EE.UU. a calmarse. “Tranquílense porque le van a causar un gran daño a su propio país y Venezuela estará lista y preparada. El pueblo venezolano, está listo y preparado. “El mensaje, añadió Rodríguez, que está dando hoy y mañana seguiremos dando como pueblo en unión nacional es muy contundente, que nosotros estamos listos por amor a Venezuela”, subrayó.

EL PUEBLO QUIERE PAZ

Por su parte, desde la Plaza Bolívar en Caracas, el presidente del Consejo Nacional Electoral (CNE), Elvis Amoroso, recalcó el llamado a los venezolanos a defender la Patria y hacer respetar nuestra soberanía. “Aquí no hay, ni debe existir miedo. Lo que hay es valentía, tal y como nos enseñó Bolívar y nuestros próceres que recorrieron la América para darle libertad”, afirmó.

Amoroso felicitó la masiva participación de los trabajadores del Poder Electoral quienes asistieron masivamente a sumarse a las filas de la Milicia Nacional Bolivariana.

El vicepresidente del CNE, Carlos Quintero, expresó que el pueblo venezolano quiere vivir en paz y por eso se ha sumado masivamente a la jornada de alistamiento militar, para enviar un mensaje al mundo y que se pronuncie sobre las amenazas contra nuestro país con el fin de que logre prevalecer la diplomacia de paz, aseguró

“Hoy nos encontramos en una nueva etapa y la única forma que podamos mantener la paz es con la unidad nacional. Por eso estamos hoy en la calle exigiendo que se respete la voluntad del pueblo venezolano y (ratificando) que vamos a construir la paz en democracia. Siempre estaremos atentos a cualquier circunstancia para defender a nuestro país, la integridad territorial”, enfatizó.

ACTIVADOS 40 PUNTOS

Asimismo, la alcaldesa de Caracas, Carmen Meléndez, informó que se activaron 40 puntos en la ciudad capital en la jornada Alistamiento Nacional, como parte de un llamado a fortalecer la corresponsabilidad ciudadana en la defensa de su territorio.

Precisó que los puntos están distribuidos en 22 parroquias de la capital, incluyendo lugares como el el Cuartel de la Montaña, la Comandancia General de la Milicia, la sede de la Guardia Nacional en El Paraíso, así como las plazas Bolívar de Coche, El Valle y Madariaga.

Meléndez agradeció al CNE y a sus trabajadores por sumarse a este hito histórico en defensa de la independencia del país, ya que es una iniciativa que representa una muestra de unidad ante la agresión imperialista.

JORNADA INTERNACIONAL

También el secretario Ejecutivo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América – Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), Rander Peña, anunció que hoy se realizará una jornada internacional en más de 100 ciudades del mundo.

Precisó que la iniciativa contará con la participación activa de partidos políticos, movimientos sociales y pueblos organizados, quienes se movilizarán para exigir el cese de las agresiones contra Venezuela y otras naciones de América Latina, en defensa de la soberanía y la autodeterminación regional.

Ante las amenazas del imperio estadounidense

Juventud revolucionaria continúa formación en jornadas del Entrenamiento Básico de Resistencia

El secretario General del PSUV, Diosdado Cabello, destacó la importancia de la formación para el combate por parte de la juventud revolucionaria y recordó que este fue un sueño del Comandante Supremo Hugo Chávez

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

La Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), la Jpsuv, continuó ayer con las jornadas del Entrenamiento Básico de Resistencia Revolucionaria, cuyo objetivo central es la defensa de la patria y la paz, ante las amenazas del imperio estadounidense.

La actividad, que inició a las 11:00 de la noche del pasado jueves y continuó ayer en horas de la madrugada, estuvo liderada por el secretario General del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón, quien acompañó a los jóvenes revolucionarios, y les transmitió enseñanzas y orientación estratégica, en función del desarrollo de su liderazgo y la defensa de la Revolución Bolivariana.

Asimismo, se trata de los jóvenes fortalezcan la conciencia personal y revolucionaria, disciplina y liderazgo. En ese sentido, los jóvenes que participan en actividad destacan que el campamento



avanza y la juventud responde con un compromiso inquebrantable. “Nos preparamos, nos unimos y nos capacitamos para ser el pilar fundamental de nuestra causa”, aseguraron.

También enfatizaron que “nos inspira el legado de nuestro Comandante Eterno Hugo Chávez, fortaleciendo nuestra conciencia y reafirmando nuestro apoyo a nuestro presidente Nicolás Maduro”.

“CHÁVEZ LO SOÑÓ”

En su participación, Cabello resaltó la entrega y compromiso de los jóvenes de la tolda roja durante el campamento de Entrenamiento Básico de Resistencia Revolucionaria que se lleva a cabo en Carmen de Uria, estado La Guaira. En la Marcha Nocturna 10K que culminó pasada la 1:00 am de este viernes 29, Ca-

bello destacó la importancia de la formación para el combate por parte de la juventud revolucionaria y recordó que este fue un sueño del Comandante Supremo Hugo Chávez.

“Chávez lo soñó y nosotros lo hacemos realidad, un cuerpo combatiente de la juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela”, afirmó, Cabello, quien instó a los participantes a sentirse orgullosos de ser parte de esta primera promoción bautizada con el nombre del gran revolucionario Darío Vivas.

“Hoy ustedes son orgullo de los que no están aquí, no se imaginan la cantidad de gente que nos ha pedido venir a hacer el curso que ustedes están haciendo, consideren un honor ser la primera cohorte de los cursos de resistencia revolucionaria y de llevar el nombre de un grande, Darío Ramón Vivas Velasco, siéntanse

orgullosos y pongamos ese nombre en alto”, expresó.

“SERÁN DEFENSORES DE LA PATRIA”

Los jóvenes durante la actividad entonaron cantos y blandiendo consignas que exaltan el carácter antiimperialista de los héroes de la Patria, hicieron este recorrido para demostrar a Venezuela y al mundo, que la juventud venezolana está presta para la defensa de la Patria bajo las circunstancias que sea.

“Serán ustedes defensoras y defensores de la Patria, formados y forjados bajo el legado nada más y nada menos que bajo el legado de nuestro Comandante Supremo Hugo Chávez Frías”, subrayó Cabello.

También señaló que estas actividades, además de preparar a los patriotas para la defensa de la Patria, permiten cohesionar la unidad monolítica de los revolucionarios y revolucionarias.

Asimismo, afirmó que “estos entrenamientos sirven para limar asperezas entre la gente, para enterearse, pero sobre todo sirve para identificar plenamente dónde estamos, por qué estamos aquí, por qué son ustedes y no son otros, por qué somos nosotros, por qué es Venezuela”.

“La historia venezolana está llena de Patria y aquí con Chávez se acabó la traición, los traidores en la Revolución Bolivariana terminan secos y la mejor receta para eso es la unidad monolítica, unidad verdadera como hermanas, como hermanos”, enfatizó.

Aseguró la diputada a la AN, Tania Díaz

Narrativa de Estados Unidos pretende golpear la moral del pueblo venezolano

T/L.M.F.
Caracas

El imperialismo norteamericano y sus lacayos están impulsando una narrativa como parte de sus operaciones psicológicas, cuyo objetivo es dividir y tratar de golpear la moral del pueblo, aseguró ayer la diputada a la Asamblea Nacional (AN), Tania Díaz.

Durante su programa Sin Truco Ni Maña, sostuvo que se trata “de una narrativa preparada y diseñada para la guerra. ¿Para qué?, para horadar la moral, para generar miedo, zozobra, para desmoralizar y desmovilizar”.

Resaltó que, aunque eso no vaya a ocurrir en Venezuela, gracias a la conciencia del pueblo, siempre hay que estar alerta ante estas narrativas impulsadas por esos sectores que amenazan nuestra soberanía.

Díaz sostuvo que la derecha extrema no tiene fuerza ni moral para presionar

y lograr dar al traste con la Revolución Bolivariana, por ello, han tenido que recurrir al imperialismo para que éste por la vía de las amenazas busque el cambio de Gobierno en Venezuela.

En ese sentido, subrayó: “Cuando llegamos al punto que tienen que aparecer voceros extranjeros para amenazar directamente nuestro país es porque sus ejecutores criollos ya no tienen fuerza, ni narrativa, ni moral para hacerlo ellos mismos. Ahora tienen que buscar a su padrino mayor para que les resuelva los asuntos que ellos no han podido resolver en los últimos 25 años”.

Asimismo, consideró que el sector extremista, dirigido por María Corina Machado y Leopoldo López, carece de visión de futuro por lo cual no tienen ninguna propuesta que hacer al país. Por esta razón, expresó su rechazo al reciente video publicado por Machado en donde, de manera descarada, ofrece las riquezas

de nuestro país a potencias extranjeras. “Esa oposición no tiene otra alternativa que ir a rogar, a arrastrarse, ante otro gobierno para que vengan a resolverle sus problemas”, apuntó.

VACUNADO CONTRA LAS AGRESIONES

Por su parte, la periodista Karen Méndez aseveró que sin duda alguna el pueblo de Venezuela está vacunado contra las narrativas de guerra psicológica. Sin embargo, señaló, “al igual que las pandemias, también hay que actualizar las vacunas y ponernos al día porque siempre se inventan algo nuevo y hay que tener mucha mente clara, como dice el presidente Nicolás Maduro: calma y cordura, para analizar las cosas”.

En esa dirección, indicó que actualmente existe una amenaza real contra Venezuela. “Es muy grave lo que intentan hacer contra el país, porque si bien no hay un pronunciamiento formal del

presidente Donald Trump, (...) también es cierto que no se ha desligado y ha dejado correr las versiones de sus voceros que dejan abierta cualquier posibilidad y esos es muy peligroso”, advirtió.

Añadió que el objetivo de todo esto “es amenazar e intimidar a Venezuela para quebrar y afectar principalmente la economía, porque todo esto genera una zozobra”.

Méndez agregó que EE.UU. lo que busca es crear las condiciones para tratar de provocar un alzamiento y así tratar de quebrar al gobierno: “El objetivo de todo esto es quebrar la economía, quebrar la moral del pueblo, pero también paralizar al Gobierno, que no exista una política de acción de atención, sino que ellos crean un caos, meten al gobierno en ese caos. (...) Entonces es una estrategia muy hábil de paralizar al gobierno y crear zozobra en la población”.

Estiman que las relaciones comerciales sean de 3.000 millones de dólares en tres años

El 15 de septiembre arranca ruta marítima entre Venezuela y Turquía

La ruta directa marítima entre ambas naciones permitirá que los barcos lleguen en apenas 18 días. Llegarán 10.000 toneladas de mercancías

T/ edacción CO-Banca y Negocios
F/Cortesía
Caracas

El presidente de la Asociación de Industriales y Empresarios Independientes de Turquía (Musiad Venezuela), Hayri Kucukyavuz, señaló que la ruta marítima directa de transporte de mercancía va a facilitar y ayudará a incrementar las relaciones comerciales entre Venezuela y Turquía, para llegar a la meta de US\$ 3.000 millones entre 3 años.

En ese sentido, destacó que con la creación de la ruta directa entre ambas nacio-



nes, los barcos llegarán en 18 días, mientras que con navieras internacionales, la embarcación arriba pasados los 60 días.

Manifestó que el costo del flete de la ruta directa es de 3.400 dólares, “lo mismo” que cobra una empresa inter-

nacional y estimó que, a partir del 15 de septiembre de este año, comenzará a funcionar la ruta directa marítima entre Venezuela y Turquía.

“Es una realidad. Ya estamos conversando, ya tenemos los barcos, ya tenemos la fecha y lo más importante es llenar los contenedores y traerlos para Venezuela”, sumó Hayri Kucukyavuz.

El también presidente de la Cámara Venezolana Turca (Cavetur) apuntó que la primera embarcación traerá desde Turquía harina de trigo, pasta, chocolate, aceite para el motor, productos cosméticos, detergente, champú, entre otros.

Igualmente, expresó que el barco tiene capacidad para transportar 400 contenedores, equivalentes a 10.000 toneladas de mercancía: “vamos a llenarlo y arrancamos con esa embarcación”.

Hayri Kucukyavuz informó que entre los productos que está exportando Venezuela hacia Turquía se encuentra el café, el pulpo, los camarones, entre otros y los nuevos productos que podrían ser enviados al país euroasiático están la piña, el mago, la parchita, el limón, el aguacate, entre otros.

En cuanto a la balanza comercial entre ambas naciones, el empresario turco enfatizó en Unión Radio que este año podría cerrar en 800 millones de dólares.

Sectores económicos se reunieron con la Oncdoft

Evalúan avances en la prevención y lucha contra crímenes financieros

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

Autoridades de la Oficina Nacional Contra la Delincuencia Organizada y Financiamiento al Terrorismo (Oncdoft), realizaron una reunión en la cual participaron representantes del Comité Permanente de Acción y Prevención, para evaluar los avances realizados por los diferentes sectores de la economía nacional durante el año 2025, como parte de la prevención y lucha contra la Legitimación de Capitales, Financiamiento al Terrorismo y el Financiamiento de la Proliferación de Armas de Destrucción Masiva.

Durante el encuentro, el cual fue liderado por el jefe de la Oncdoft, G/D Santiago León Sandoval Bastardo; los representantes de los órganos y entes de supervisión y control, también discutieron sobre la necesidad de armonizar las normas aplicadas en todos los sectores financieros, para llevar a cabo la supervisión basada en riesgo.

Manifestaron la importancia de que cada sector económico exija a sus Sujetos Obligados la aplicación de la Resolución Conjunta 017-006 entre el Ministerio del Poder Popular de Relaciones Interiores, Justicia y Paz; y el Ministerio del Poder Popular de



Economía y Finanzas publicada en Gaceta Oficial número 43 mil 101 de fecha 3 de abril de 2025, sobre las sanciones financieras dirigidas, que es parte del nuevo marco normativo de la República Bolivariana de Venezuela para cubrir las medidas preventivas establecidas en las recomendaciones 6 y 7 del Grupo de Acción Financiera (GAFI).

Cabe destacar que, el Comité Permanente de Acción y Prevención, ha coordinado las acciones necesarias para evidenciar los esfuerzos y logros que ha obtenido el Estado venezolano en relación a la lucha contra las mencionadas acciones punibles, así como también ha impulsado iniciativas que fortalecen los vínculos internacionales y reafirman el compromiso del país con la prevención y el combate de los delitos financieros.



Proyectan la región como un destino de turismo sustentable

Nueva Esparta reafirma su liderazgo en aviturismo

T/ Prensa Min Turismo
F/ Cortesía
Porlamar

El estado Nueva Esparta reafirma su liderazgo en el turismo de observación de aves, con la celebración del Censo de Flamencos 2025 en la entidad. Esta iniciativa, organizada por la unidad estatal del Instituto Nacional de Turismo (Inatur) y el Club de Ecoturismo de la región, busca promover la conservación y el turismo sostenible.

Con la participación de expertos en ornitología, las Salinas de Pamparar sirven de escenario para este evento, donde se destaca la importancia de proteger los entornos naturales para conservar las especies tanto locales como migratorias. Además, se aborda temas cruciales como el fomento de la conciencia ecológica y la proyección de la enti-

dad como un destino de ecoturismo sustentable.

A la jornada se suman el Órgano Superior de Turismo del estado Nueva Esparta, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) y el Instituto Nacional de Parques (Inparques). Estas instituciones certifican los datos recolectados por los observadores, lo que validará científicamente el trabajo y fortalecerá el compromiso regional con la protección del ambiente.

Para preparar a los participantes del censo, se realizan talleres de formación para impulsar la protección ambiental, demostrar el potencial del aviturismo para el desarrollo del sector y ofrecer una experiencia única que permite a visitantes y aficionados sumergirse en la rica biodiversidad de la isla y consolidar a la Perla del Caribe como destino ideal para la observación de aves.

José Gregorio Linares: “La prensa y los libros son eternos”

“El *Correo del Orinoco* es un adalid de las causas de Venezuela”

El historiador José Gregorio Linares al reflexionar sobre el periodismo escrito y los 16 años del *Correo del Orinoco*, considera que este periódico, en su primera y en su segunda etapa, se fundó en tiempos tormentosos y de ataques contra nuestra patria. Ayer se luchó contra la mentira monárquica y ahora se lucha contra la hegemonía estadounidense



T/ Manuel Abrizo
F/ Luis Franco
Caracas

José Gregorio Linares, director del Archivo Histórico de Miraflores y Premio Nacional de Historia, se define como un defensor de los libros y de la prensa escrita. Asegura que ambos son eternos. El libro y la prensa forman el pensamiento crítico, empujan a la reflexión en calma, en paz, en contraste con el torrente de las redes sociales, de las cuales reconoce su utilidad y su valía, pero es que a veces nos llevan de un tema a otro, de una cosa a otra como (aquí se vale de una imagen) un mono que va saltando de rama en rama, valga la comparación. Desde este punto de vista, asumido por un historiador con sus méritos, el periódico, entre ellos el *Correo del Orinoco* que hoy está de cumpleaños, se anota algunos puntos a su favor.

Linares viste una elegante camisa azul, cuello Mao, y un sombrero gris, diseño pico de gallo, de esos que usan los pastoreños. En su escritorio tiene abierto un ejemplar del *Correo del Orinoco*, el cual abre para señalar que está bien diagramado, que en sus páginas hay diversidad, que la promoción de la historia y de nuestra identidad nacional, la defensa de esta Revolución Bolivariana son algunos de sus puntales y que es un diario ameno.

Quiénes conocen a Linares lo definen como un historiador apasionado y de una fuerza volcánica cuando se trata de defender la obra y el legado de Simón Bolívar.

En cuanto a los orígenes del *Correo del Orinoco*, señala que Bolívar lo crea en 1818 en un momento muy difícil para la causa de la independencia y la lucha contra España. La prensa monárquica, representada en Venezuela por la *Gazeta de Caracas*, estaba en su apogeo. Entonces, en el lugar más apartado de Venezuela, en Angostura, en lo que hoy es Ciudad Bolívar, un grupo de hombres con Bolívar al frente, entre ellos Juan Germán Roscio, Manuel Palacio Fajardo, entre otros, deciden dar la guerra de las ideas, al unísono con los campos de batalla.

“En aquel tiempo se crea el *Correo del Orinoco*, de igual manera en estos momentos, cuando Venezuela está sometida a un bloqueo desde el año 2015,



José Gregorio Linares

y que hoy además nos amenazan con una invasión, el *Correo* representa una fuente de comunicación para dar la batalla ideológica. Si nosotros no formamos ideológicamente a nuestro pueblo, la batalla está perdida. El soldado no sabrá hacia a donde apuntar y el pueblo, en esta guerra cognitiva, va a ser engañado y no sabrá hacia qué lugar dirigirse. De allí que el *Correo del Orinoco*, fundado por el Comandante Chávez el 30 de agosto del 2009, actualmente sigue el ejemplo del creado por Bolívar en 1818: Luchar en aquel momento contra la mentira monárquica y ahora contra la hegemonía estadounidense. Hoy las plataformas digitales están en manos de los grandes poderes, trabajan para enajenar la mente de los venezolanos, pero gracias a los medios bolivarianos, entre ellos la prensa escrita, el pueblo tiene un espacio para estudiar, para formarse, para organizarse y movilizarse”, señala.

Preguntado si la prensa escrita todavía tiene vigencia, Linares agarra el ejemplar puesto sobre su escritorio y se extiende en una amplia reflexión:

“Hay gente que cree que la prensa publicada en este formato pertenece al pasado. La prensa y los libros en físico son eternos ¿por qué?, porque nos permiten, en primer lugar, sentarnos a leerlos con calma, a meditarlos y reflexionar

con calma. Nos permite guardarlo, nos permite, a los que somos profesores, mostrarlos en clase. Nos permite la paz, solamente en un ambiente de paz se puede aprender, ya la neurociencia lo ha demostrado. Cuando uno se mete en las redes sociales, ahí no hay paz. El cerebro, como dicen los budistas, está saltando de una cosa a otra, pasas de un tema a otro, generas endorfina, generas una gran cantidad de hormonas, pero no tienes la tranquilidad para pensar, no tienes paz para reflexionar, para meditar. Entonces, en vez de formar un hombre y una mujer con sentido crítico estás formando, ahorita lo llaman así, una especie de mono que va saltando de rama en rama, sin ideas claras. No se forma para el debate, para el sentido crítico. Está bien que haya periódicos digitales, pero el peligro de lo digital es que te aleja del presente, te distancia de la gente, en cambio el físico, el papel, te mantiene en el presente, te proyecta al futuro y te vincula con los demás. En la batalla digital, los imperios son poderosos, en cambio con un ejemplar en físico y en la presencialidad en la lucha somos invencibles. Los periódicos nos dan una fuerza para el futuro”.

UN PERIODICO PARA TODOS

Piensa Linares que la prensa escrita y un medio como el *Correo del Orinoco*

(dirigido hoy por Desirée Santos Amaral, periodista fogosa y de larga y meritoria carrera, acompañada en esta dura tarea por Romer Viera y David Rosas), un periódico cumple cuatro funciones:

En primer lugar, la función informativa. El *Correo del Orinoco* informa con base a la verdad, ante una avalancha de desinformación y de mentiras. La verdad es defendida con argumentos, no es una verdad genérica.

“El segundo objetivo es la formación de nuestro pueblo y el *Correo* con los articulistas, los periodistas, los ilustradores, cumple esa función. Está formando para, como le decía Simón Bolívar a su maestro Simón Rodríguez, para la libertad, para la justicia, para lo grande y para lo hermoso”.

“La otra función que está cumpliendo el periódico, que a mí me parece importante, tiene que ver con la formación de las emociones y los sentimientos. Nosotros somos seres sentipensantes. No solamente expresamos ideas. Hay emociones que llevan a bajar la autoestima colectiva y hay emociones que te llevan a levantar la autoestima individual y la colectiva. La prensa bolivariana enfoca los problemas de Venezuela desde el optimismo. Se escribe en torno a los peligros, los problemas, sin entregarse a la tristeza y al desaliento; hay un mensaje de optimismo, de esperanza”, dice.

Finalmente, sustenta, el periódico, además de levantar los sentimientos más nobles de los venezolanos, impulsa algo importante como que es la organización y la movilización. No es posible defender hoy la soberanía nacional, la unidad latinoamericana sin la movilización.

“Estas funciones las logramos, entre otras cosas, si la prensa escrita se publica diariamente, ya que en Venezuela ocurre en un día lo que en otras naciones toma 50 años. Todos los días hay un evento y todos los días hay que informar, elevar las emociones, llamar a la organización”.

Linares resalta lo que considera algunas virtudes de este periódico cumpleaños: “Simón Rodríguez decía: enseñar deleitando. Cuando abres las páginas te vas a encontrar escritores, escritoras, periodistas, que informan de una mane-

ra agradable para que nuestro pueblo, los lectores de cualquier parte del mundo, tengan un espacio que no es pesado. Hay una intención pedagógica que se aprecia cuando abres las páginas. Como decía el Che (Guevara), que toda la patria sea una escuela. Entonces, el periódico procura que toda la patria sea una escuela, una escuela de pensamiento, de reflexión, de organización. Yo reafirmo esos dos elementos: que sea diario y fácil de leer, que su diagramación no sea un bloque pesado.

También considera que el *Correo del Orinoco* no se concibió para una elite intelectual; al contrario, es una muestra de que el intelectual orgánico es el pueblo.

“Yo puedo dar testimonio de que en el *Correo del Orinoco* participa gente que nunca en su vida le habían permitido escribir un artículo. Le ha abierto las puertas a mujeres, a gente de Caracas, de la provincia, a intelectuales de renombre y personas que están comenzando en el mundo de las letras. Eso lo hace democrático, como decía Bolívar, el periódico es para todos y como dijo José Martí, con todos y para el bien de todos”.

– Además, este periódico ha abierto sus páginas a la difusión de la historia...

– Yo diría que el gran hallazgo, la gran conquista de esta revolución, ha sido el rescate de nuestra memoria, de nuestra historia. Lo vivimos con Hugo Chávez cuando se rescató la necesidad de estudiar la historia desde los tiempos prehispánicos hasta la actualidad. En ese sentido, el *Correo* tiene una serie de páginas que abiertamente hablan de historia. Esta la página nuestra, “El ejemplo que Caracas dio”, publicada todos los viernes. Está la página de la compañera Carmen Bohórquez sobre Francisco de Miranda, está la página del Centro Internacional Miranda, que es extraordinaria, en la que se tocan temas de historia, pero hay artículos de gente como Carolina Escarrá que escribe artículos relacionados con la historia, de Fernando Travieso, Ali Rojas Olaya. Pero no se quedan en la visión de la historia como un hecho del pasado, sino que se establece un diálogo entre pasado y presente.

POR LA CAUSA DE VENEZUELA

Para Linares no se puede renunciar a las redes sociales, un campo en el que se debe dar la lucha. Cita, un tanto con rabia, la campaña terrible que en estas redes digitales enfilan actualmente contra Bolívar y Venezuela, desde Estados Unidos, España y los factores más reaccionarios de Colombia y Perú, para que la juventud piense que Bolívar era un asesino.

Trae ejemplo de Pablo Vitoria Vilchez, como parte de un grupo de intelectuales colombianos enemigos del Libertador y de la patria de Bolívar. Vilchez, señala: “Bolívar era un dictador cruel y sangui-



Editorial

Periodismo de la verdad y para la verdad

Simón Bolívar entendió en 1818 la importancia del periodismo en la defensa de la causa independentista. Fundó entonces el *Correo del Orinoco* para enfrentar las mentiras de los enemigos de la libertad, de la independencia agrupados en la *Gazeta de Caracas*. A través de sus páginas llevó el mensaje emancipador dentro y fuera del país para decirle al mundo que “somos libres, vivimos en un país libre y no pretendemos engañar a nadie”, como decía en su editorial el primer número del sábado 27 de junio de 1818.

Hugo Chávez Frías con ese mismo sentimiento revolucionario, defensor de la causa bolivariana, vio salir el 30 de agosto de 2009, el nuevo *Correo del Orinoco* que había anunciado un año antes, el Día del Periodista, como una herramienta para “combatir la canalla mediática”. En aquel primer editorial dejaba claro el objetivo: “un periodismo de

la verdad y para la verdad, que siempre es y será revolucionaria. Eso es lo que se propone nuestro *Correo del Orinoco*, en estos momentos cuando los intereses imperiales pretenden impedir la libertad y unidad de nuestros pueblos”.

Cuanta vigencia tienen hoy ambos acontecimientos. 16 años después desde el *Correo del Orinoco* ratificamos la línea editorial en defensa de la independencia, la soberanía y la verdad. Hoy más que nunca el buen periodismo se impone, el que defiende la Patria, el del rigor profesional. Al lado de la comunicación popular y por “Medios, redes, paredes y radio bamba”, como lo ha propuesto el presidente Nicolás Maduro, invitamos a derrotar “la canalla mediática” como nos pedía el Comandante Eterno, para “seguir siendo libres y soberanos” como nos enseñó El Libertador.

T/ Desirée Santos Amaral

nario. No vaciló en darle una especie de solución final al tema español como lo hizo Hitler con los judíos. En Venezuela se entrenaron muchos asesinos que luego fueron a la Nueva Granada y allí enseñaron a matar. En Bogotá ordenó saquear y violar mujeres. Tenía una predisposición hacia la crueldad, ya de niño maltrataba a los negritos, sembró las tierras americanas de dictaduras y desolación”.

Por otro lado, está Emilio Romero, premio nacional de literatura en Colombia, en el 2004, publicó en las redes: “Bolívar fue un matarife sanguinario”. En consecuencia, en muchas partes del mundo hubo gente que propuso la necesidad de derribar las estatuas y los bustos de Bolívar, acusándolo de criminal.

En el Zulia, por vergüenza de Rafael Urdaneta, un venezolano llamado Luis Sánchez Becerra, pintó a Bolívar como un transexual. En Perú riegan que Bolí-

var era gay. En Colombia ofrecen recompensa nos acusan de venecos.

“Nosotros decimos, Bolívar es un símbolo de soberanía nacional, de justicia social, de independencia, de grandeza. Al acabar con el símbolo eliminamos el principal elemento movilizador que tiene Latinoamérica. De allí que las redes se han convertido en una plataforma para atacarnos, por una parte a Bolívar y, por otra, a Venezuela, ya que Venezuela es quizás el país del mundo con más herencia libertaria y heroica. Aquí nacieron Bolívar, Miranda, Bello, Sucre, entonces en la campaña se busca afectar el orgullo de ser venezolano, de esencia Caribe, ese de aquí nadie se rinde. Pretenden quitarnos nuestra estima, satanizarnos como delincuentes y borrar de los pueblos del mundo que somos un país de libertadores y que el más importante libertador del mundo nació en Venezuela y se llama Simón Bolívar”, expresa Linares.

Detalla José Gregorio Linares que cuando Bolívar decide crear el periódico, en el fragor de la guerra, necesitaba ganar conciencia y corazones, cuando Chávez retoma la idea, tenemos un fuerte asedio por todas las vías, diplomáticas, comunicacional, económica: “Estaban tratando de destruirnos, de manera que el periódico surge como un adalid de la causa de Venezuela, de la causa patriótica. Vemos a un Chávez que no es solamente el político, sino el de las causas hermosas. Chávez nos dijo: Bolívar es el principal portaestandarte de las fórmulas salvadoras, es Bolívar el baqueano mayor que se ha colocado de nuevo a la vanguardia 200 años después. Bolívar siempre ha estado presente en el *Correo del Orinoco*. Todo el que escriba a favor de Venezuela habla de Bolívar. Todo el que siembre la esperanza en Venezuela como una gran patria, con un gran pueblo, está hablando de Bolívar”.

La soberanía debe ser respetada, exigió María Zajárova

Rusia respalda al pueblo venezolano ante amenazas militares de EE.UU.



La portavoz de la Cancillería rusa afirmó que Moscú “rechaza categóricamente la amenaza del uso de fuerza contra Estados soberanos como instrumento de política exterior”

T/ Telesur
F/ Cortesía
Moscú

Rusia expresó su pleno respaldo al pueblo y al Gobierno de Venezuela tras el reciente despliegue de buques de guerra estadounidenses frente a las costas del país suramericano, en lo que ha sido percibido como una nueva escalada de presiones militares por parte de Washington.

La portavoz de la Cancillería rusa, María Zajárova, afirmó que Moscú “rechaza categóricamente la amenaza del uso de fuerza contra Estados soberanos como instrumento de política exterior” y destacó que Venezuela tiene “el derecho inalienable a determinar libremente su camino político, económico y social sin presiones externas”.

Rusia reiteró que la soberanía venezolana debe ser respetada y alertó a la comunidad internacional sobre el riesgo que implica la militarización del Caribe por parte de Estados Unidos.

La Casa Blanca ha intensificado las medidas de presión, incluyendo sanciones económicas, amenazas de bloqueo marítimo y la reactivación de narrativas que intentan justificar la presencia militar en la región bajo el argumento de combatir supuestos “carteles de la droga”.

Al igual que Rusia, China, Irán, Belarús, así como países de la región como Colombia, México, Cuba y Nicaragua, entre otros, han rechazado el despliegue militar estadounidense. Del mismo modo, la Organización del Tratado de Cooperación de Seguridad (OTSC) y naciones del eje multipolar han advertido que cualquier agresión contra Venezuela podría desestabilizar toda la región latinoamericana y caribeña.

En respaldo al pueblo palestino

Multitudes en Yemen desafían a Israel y EE.UU.

T/ Alma Plus
F/ Cortesía
Saná

Con el lema “Con Gaza, Lucha y Firmeza. Por la Ira ante la Sangre Derramada y las Santidades Profanadas”, el pueblo de Yemen salió a las calles este viernes en respaldo a Palestina y a los combatientes de la Resistencia.

Las concentraciones tuvieron lugar en la plaza Al-Sabeen de la capital Saná y en más de 500 puntos de ciudades y distritos de Hodeida, Hajjah, Ibb, Amran, Taiz, Dhamar, Al Bayda, Al Jawf, Al Mahwit, Al Dhale' y Lahj.

En una declaración conjunta, los manifestantes subrayaron que el ataque israelí contra instalaciones de servicio y civiles en Yemen no hará sino reforzar la determinación del pueblo de defender la causa palestina hasta lograr el fin de la agresión y el levantamiento del bloqueo a Gaza.

Las multitudes también condenaron la quema de un ejemplar del Sagrado Corán en Estados Unidos por un extremista proisraelí.



Al mismo tiempo, consideran el hecho como una violación flagrante y una provocación a todos los musulmanes.

En este punto, advirtieron que los ataques contra las santidades islámicas constituyen una guerra abierta contra la nación musulmana.

APOYO A LA RESISTENCIA PALESTINA

Los asistentes expresaron su disposición a enfrentar al enemigo sionista y reiteraron su apoyo a Gaza con firmeza.

A su vez, elogiaron a las Fuerzas Armadas de Yemen

por sus operaciones de precisión en territorio israelí, destacando las capacidades misilísticas que generan preocupación en el adversario.

Durante las manifestaciones, instaron a las naciones árabes e islámicas a boicotear productos de Israel y Estados Unidos como medida mínima de respuesta al genocidio y la hambruna en Gaza.

También, exigieron posiciones claras y firmes contra las constantes violaciones de los lugares sagrados islámicos.

Los yemenitas reafirmaron que ninguna agresión

Una acción de injerencia directa, denuncia el Gobierno indio

India enfrenta despidos masivos tras los aranceles impuestos por Trump

T/ Telesur
Nueva Delhi

La economía india atraviesa una crisis sin precedentes luego de que Estados Unidos impusiera aranceles del 50 por ciento que entraron en vigor el miércoles 27 de agosto, sobre buena parte de sus exportaciones.

La medida, anunciada por el Gobierno de Donald Trump, afecta directamente a sectores estratégicos como la industria textil, la joyería y el procesamiento de mariscos, donde ya se reportan despidos masivos y un creciente temor a una ola de desempleo.

El golpe económico se traduce en pérdidas estimadas de más de 55.000 millones de dólares para India, un impacto devastador para industrias que dependen de mano de obra intensiva y que sostienen a millones de familias. Ciudades como Surat, reconocida mundialmente por su industria diamantífera,

ya viven las consecuencias con el cierre de talleres y miles de trabajadores enviados a casa.

La decisión de Washington se justificó como represalia por las compras de petróleo ruso por parte de Nueva Delhi. Sin embargo, desde India se considera que la medida constituye una acción de injerencia directa que busca doblegar su política energética y limitar su soberanía.

El Gobierno de Narendra Modi respondió rechazando de plano la imposición de aranceles y anunció un paquete de medidas para amortiguar el impacto, que incluye alivios fiscales, apoyo a los exportadores y la apertura de nuevos mercados en América Latina, África y Europa.

Para sectores sociales y políticos de la India, se trata de un ejemplo claro de cómo el imperialismo económico intenta imponer su agenda a costa del bienestar de pueblos enteros.

por parte de Israel o Estados Unidos logrará quebrar su fe, identidad ni principios.

Además, rechazaron los planes sionistas de destruir la mezquita de Al-Aqsa como parte del proyecto del llamado “Gran Israel”.

Visitará México y Ecuador

Marco Rubio vuelve a Latinoamérica

En el que será su cuarto viaje a la región, el jefe de la diplomacia de Washington espera abordar la seguridad bilateral con México, la lucha contra los carteles de la droga y los flujos migratorios en el continente

T/ Agencias
F/ Cortesía
Caracas

El jefe de la diplomacia de Estados Unidos, Marco Rubio, confirmó que viajará la próxima semana a América Latina, su cuarto viaje a la región desde que asumió el cargo el pasado enero.

Los destinos de esta visita serán México y Ecuador. Según el Departamento de Estado, la visita de Rubio “demuestra el compromiso inquebrantable de Estados Unidos de proteger sus fronteras, neutralizar las amenazas narcoterroristas a nuestra patria y garantizar la igualdad de condiciones para las empresas estadounidenses”.

Rubio visitará México el 3 de septiembre para cerrar diver-



sos temas, incluida la seguridad, en el marco del entendimiento. Aclaró que aún no se firmará un acuerdo específico, pero sí tiene que ver con la coordinación y colaboración sin subordinación en el caso de drogas.

Sheinbaum ha dicho que Estados Unidos y México están cerca de alcanzar un acuerdo de seguridad para ampliar las acciones

de cooperación contra los carteles de la droga.

Por ello, está previsto que ambos conversen sobre el nuevo pacto bilateral, con miras a concretar los puntos de mayor coordinación para mitigar el flujo de narcóticos y armas desde territorio mexicano hacia el otro lado de la frontera.

Según la mandataria mexicana, la vista ocurre en el marco

“del respeto a nuestra soberanía, sin pieza mutua, de responsabilidad compartida y de que cada quien actúa en su territorio”.

Sin embargo, pese a los esfuerzos bilaterales, la presidenta mexicana ha rechazado las insinuaciones de la Administración republicana de que podría llevar a cabo operaciones militares unilaterales en México.

Esto, luego de que el pasado 8 de agosto funcionarios estadounidenses aseguraran que el Gobierno de Trump puede que use las fuerzas armadas para perseguir a las bandas de narcotraficantes latinoamericanas y que el Pentágono preparaba opciones.

En el caso ecuatoriano, la visita de Rubio se enfocará, según el Departamento de Estado, en “contrarrestar a los actores malignos extracontinentales”, en referencia a los compromisos adquiridos por Quito con Beijing.

En ese sentido, se espera que el Gobierno ecuatoriano informe de cerca al secretario de Estado sobre todas las necesidades que pueda llegar a tener el presidente, Daniel Noboa, para tratar de reducir la excesiva dependencia que, según Washington, se generó con China durante “la era de Rafael Correa”.

Este viaje gira pone en manifiesto que Washington sigue buscando imponer sus propios intereses en la región, buscando debilitar la autodeterminación de los países y su libre capacidad para decidir sus alianzas comerciales y destino propio, coinciden expertos.

EE.UU. parece redoblar sus esfuerzos para consolidar su convaleciente hegemonía en la región. Las presiones sobre los países centroamericanos y caribeños son una muestra clara de que el norte anhela retornar a la Doctrina Monroe.

Se han registrado 285 sucesos en 2025

Republicanos: Los tiroteos son un problema de salud mental y no de armas

T/ Alma Plus
F/ Cortesía
Washington

El vicepresidente de Estados Unidos (EE.UU.) J.D. Vance, reaccionó al reciente tiroteo en la Escuela Católica Anunciación de Minneapolis, que dejó dos niños muertos de 8 y 10 años, así como 17 heridos, asegurando que el país enfrenta una “crisis de salud mental”.

Sus declaraciones reflejan una tendencia constante de los líderes republicanos de vincular la violencia masiva a problemas mentales o incluso a videojuegos, sin abordar las leyes que permiten el libre acceso a armas de fuego y el papel del lobby de armas, la nación con más armas civiles del mundo.

TIROTEOS MASIVOS EN 2025

Según el Archivo de Violencia por Armas (GVA en inglés), en lo que va de 2025 se han registrado 285 tiroteos masivos en



240 días, más de uno por día en promedio y la mayoría de ellos en escuelas.

Pese a la magnitud de la violencia armada, Vance se centró en la administración de medicamentos psiquiátricos, afirmando: “Tomamos muchos más medicamentos psiquiátricos que cualquier otra nación del

mundo”, en sus declaraciones a medios locales.

Durante un discurso para promover las políticas económicas de la Administración, Vance indicó que es momento de preguntarse sobre las causas profundas de la violencia, pero omitió mencionar el acceso masivo a armas, la falta de leyes de

control y la influencia del lobby de armas.

En lugar de vincular la tragedia con la disponibilidad de armas, el vicepresidente pidió oraciones por las víctimas y destacó las acciones heroicas de los niños en la escuela.

DATOS SOBRE MEDICACIÓN Y VIOLENCIA

Las declaraciones coinciden con estudios recientes promovidos por RFK Jr. sobre posibles vínculos entre el uso de medicamentos para la ansiedad y actos violentos.

En un estudio publicado en febrero de 2025, el Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades, devolvió que el 13 por ciento de los adultos estadounidenses informan haber usado antidepresivos, lo que convierte a estos medicamentos en unos de los más recetados en los Estados Unidos.

Aunque la población estadounidense podría atravesar

una crisis de salud mental, la tenencia de armas es un tema en debate.

En 2025, el presidente Trump emitió una orden ejecutiva para revisar las políticas federales sobre armas de fuego, con el objetivo de proteger los derechos de la Segunda Enmienda y limitar las restricciones sobre la posesión y el porte de armas.

Aunque en algunos estados han implementado medidas más estrictas, como leyes de bandera roja, verificaciones de antecedentes más exhaustivas y restricciones al porte de armas en espacios públicos, el sistema de tenencia y porte en Estados Unidos sigue siendo uno de los más permisivos del mundo, con un alto número de armas en manos civiles.

Analistas indican que la ausencia de un control efectivo sobre la compra y porte de armas deja al país en una vulnerabilidad constante.

Camarada Llamarada

Razones para su fracaso

T/ Carolina Escarrá Gil
I/ Cortesía

Ante todo lo que estamos viviendo en Venezuela, y en especial de los últimos acontecimientos que hemos desarrollado en artículos anteriores de esta columna, el tanque pensante estadounidense Wola, que no es nada pro Maduro, publicó un artículo con razones por las que el plan militar de Trump contra los cárteles de la droga no funcionará, en el cual señala que si una operación de esta naturaleza “se llevara a cabo en el territorio de otros países sin el consentimiento de sus gobiernos, se consideraría una “amenaza o quebrantamiento de la paz” o un “acto de agresión” según la Carta de ONU, o un “ataque armado” según el TIAR”; sería muy poco “convincientes las alegaciones de “defensa propia”, y las relaciones podrían verse afectadas durante muchos años”.

Las razones que señala son, por un lado, que el objetivo no está claro si es eliminar laboratorios, sembradíos, líderes, etc. además, eso podría acrecentar la violencia y la criminalidad por lo fácil que es según los analistas de wola, sustituir a las personas en ese tipo de organizaciones y no asegurar que se podrá acabar con el crimen organizado.

FRACASO EN VENEZUELA

Señala también que “si se llevaran a cabo operaciones militares no consensuadas en un país adversario, como Venezuela, el resultado sería aún más complicado” y continúa diciendo: “Supongamos que la administración Trump decidiera desplegar fuerza militar estadounidense contra el “Cartel de los Soles”: una estructura criminal amorfa, desorganizada, opaca y no jerárquica. ¿La acción resultante sería una operación quirúrgica contra unos cuantos oficiales corruptos? O, dado que los “Soles” están profundamente incrustados en el régimen de Maduro, ¿se convertiría esto en el pretexto para una invasión total de Venezuela? O bien, ¿se trata únicamente de una herramienta narrativa para “lucir o parecer duros” sin intención real de enviar tropas?”.

Habla del escenario de una operación quirúrgica, y señala que seguiría el crimen organizado. Luego dice: “En el segundo escenario, una operación militar que buscara derrocar al régimen de Maduro, no cabe duda de que las fuerzas armadas estadounidenses lograrían el objetivo en cuestión de meses. Pero lo que ocurra después sería mucho más inestable. Lo que Colin Powell solía llamar la “regla de Pottery Barn” (si lo rompes, lo pagas) entraría en efecto. Como en Irak hace 20 años, un ejército estadounidense “victorioso” probablemente se encontraría procurando gobernar un país empobrecido, con instituciones colapsadas, intentando entregar el poder a una



oposición debilitada por la represión y el exilio, y posiblemente enfrentando una insurgencia integrada por partidarios acérrimos al régimen, grupos criminales e incluso guerrillas colombianas. No hay evidencia de que este enfoque lleve a una transición democrática en Venezuela”.

Se quedaron cortos. Se enfrentarían a mucho más que una “insurgencia”.

ELEMENTOS ADICIONALES

Esta semana nuevamente Narco Turbio afirma que Venezuela no está dirigida por un gobierno sino por “una organización criminal”. Karoline Leavitt, portavoz de la Casa Blanca, dijo que Trump usaría todo su poder contra un cártel manejado por un “líder fugitivo que es Nicolás Maduro”. Esto sirve para limpiarse mediáticamente la cara en torno al cambio de régimen, pues mediáticamente, el jefe de un cartel no puede ser considerado presidente. El director de la DEA, Terry Cole, señaló que Maduro con su “estado narcoterrorista” envía “cantidades récord de cocaína” con el apoyo de grupos guerrilleros colombianos como las disidencias de las FARC y el ELN. Luego de todo esto, el almirante Alvin Holsey, realizó una gira por países de la región, para abordar la cooperación militar.

Algunos elementos adicionales: la amenaza no es solo contra Venezuela, también es contra Sheimbaun y paralelamente declaran a Brasil “amenaza inusual y extraordinaria”. Están seguros

de que a Petro lo neutralizarán en las próximas elecciones. Necesitan Petróleo rápido y seguro. Igualmente aparece un libro de Seth Harp, intitulado the Fort Bragg Cartel, en el cual demuestra que el verdadero Cartel de los Soles funciona en la base militar de Carolina del Norte que es sede de las Fuerzas Especiales gringas y está vinculado al cartel de los Zetas.

Desde que Marco Rubio era senador e incluso antes, la amenaza de Venezuela no solo estaba ligada al supuesto narcotráfico, sino sobretudo a la relación con Rusia, China e Irán. Además, creen que acabando con Venezuela podrán lograr que caiga también Cuba y Nicaragua.

Hoy, Rubio también tiene la doble condición de ser secretario de estado y consejero de seguridad de la Casa Blanca, tomando en cuenta que ambos cargos unidos en una misma persona, solamente los había ejercido el inefable canciller estadounidense Henry Kissinger.

APLICACIÓN DE LA GUERRA COGNITIVA

Para la guerra híbrida contra Venezuela a la cual hemos tenido que resistir las y los venezolanos desde que nos mataron a Chávez, ha sido fundamental la aplicación de la guerra cognitiva con operaciones comunicacionales, psicológicas y cibernéticas, desde EE.UU. y sus satélites del imperialismo, controlado por megacapitalistas, algunos venidos a

menos como el caso de Epstein. Los medios oficiales gringos como Fox señalan que en la guerra en la que está EE.UU., el “enemigo no usa uniformes, sino que mueve fentanilo” y hasta llegan a hablar de líderes que correrán la misma suerte que Soleimani, quien por cierto no era ningún criminal, sino un líder político y militar de Irán.

Periódicos como el Mundo, Bloomberg y CNN, dicen que el gobierno de Trump se ha planteado una lucha, un ataque, y hasta una misión para eliminar el tráfico de drogas, mientras la banca que lava el dinero obtenido por tráfico de droga, de armas y de personas, muta en su propio país y en sus aliados paraísos fiscales, tapado entre las acciones de Wall Street, como lo explicó Alfredo Jalife hace 2 años en una entrevista sobre ese control de Wall street sobre los narcos, que a su vez están vinculados a la DEA, sugiriendo incluso que el narco es el que controla al gobierno gringo.

El ministro Cabello nos enseña un mapa muy explícito en el que explica que la distribución de la droga que sale de Colombia y llega a los Estados Unidos, pasa el 87 por ciento por el Pacífico y solo cinco por ciento por el Caribe.

Trinidad y Tobago manifiesta apoyo a EE.UU. Lo mismo hacen Paraguay, República Dominicana, Ecuador; por cierto, muy cerca de las elecciones en Guyana del 1 de septiembre, donde Venezuela está en el centro de la campaña de miedo de los medios de comunicación pro ExxonMobil y su funcionario ejemplar Irfaan Ali.

MIENTRAS TANTO

Mientras tanto, algunos de los barcos apostados en nuestras costas “con unos 4.000 militares” según filtró Reuters, se movilizan y alejan debido al “huracán”; nuestra misión permanente en la ONU denuncia intimidación nuclear con el envío de otra nave con esas características. Venezuela se sigue organizando, hay 4.5 millones de milicianos y éxito en la primera jornada de alistamiento que continúa viernes 29 y sábado 30 de agosto, en el marco de la 3ra Transformación, relativa a la seguridad y paz.

Además, el Gobierno también se plantea la prohibición de uso de drones en el territorio nacional, sin hablar de las incautaciones de armas y droga, decomisos de armas y explosivos, frustrando y desactivando planes y atentados contra la población venezolana en espacios públicos.

EE.UU. está acostumbrado a amenazar y a usar la guerra cognitiva. Venezuela está acostumbrada a resistir, a renacer y de seguro va a seguir revolucionando a pesar de las amenazas que lo que hacen es afianzar la cohesión de las y los patriotas!

cescarragil@gmail.com
Caracas

Musiquemos

El sonido

Andrés Felipe García Torres*

Para aprender a modelar una expresión artística con colores, barro, madera o piedra, se estudian las teorías sobre estos materiales con el fin de conocer sus características y saber de sus límites y potencialidades expresivas, pero la teoría musical se basa en la representación gráfica, es decir, en la lectoescritura y las habilidades técnico-instrumentales. Entonces, así, el estudio del sonido musical comienza por lo visual, por la escritura de las notas y signos de duración, y el fenómeno sonoro perceptible se contempla solo para cuidar la calidad sonora de la emisión de los instrumentos, pero no como material para modelar discursos expresivos.

El sonido es un fenómeno físico que se produce mediante la fricción entre dos elementos, que pueden ser gaseosos como el sonar del viento, líquidos como las olas del mar, o sólidos como el rodar de piedras. También se pueden combinar elementos, siempre que, al menos uno de los elementos esté vibrando y para que un objeto vibre, es necesario que se le imprima energía cinética, es decir, el movimiento vibratorio que producirá el sonido. Usted podrá verificar fácilmente que, al pulsar las cuerdas de una guitarra, las verá vibrar, o si coloca suavemente la punta del dedo sobre el altavoz de un celular, por ejemplo, sentirá las vibraciones en la piel. Lo que resulta de este fenómeno es que al musicar compartimos energía cinética. Además, el efecto vibratorio no solo se capta por la audición, sino también por el tacto que se palpa, tanto en la piel, como en los órganos internos de nuestro cuerpo y como cada órgano tiene sus propias vibraciones, éstas se afectarán por la vibración sonora, para bien o para mal.

Recordemos que todo lo que conocemos se constituye con átomos, con sus electrones y protones que giran alrededor de un núcleo en particulares ritmos, lo que genera gran diversidad de cargas energéticas y, dado que nuestro cuerpo se compone de distintos átomos, poseemos gran diversidad de ritmos a nivel atómico que, si estamos sanos, generan una energética armonía. Somos una especie de sinfonía molecular que se verá afectada por diversas consonancias y disonancias, según las vibraciones externas del musicar, en intercambios energéticos, a lo que se suma el sentido expresivo del discurso musical. De allí que musicar tenga tan poderosos efectos sobre personas y demás seres. Estos efectos energéticos de la vibración podrían ser beneficiosos o dañinos si no se trabaja con la debida y necesaria ética.

Todo aprendiz del musicar debe saber esto no solo por razones éticas, sino también tener consciencia del poder con el que trabaja, del potencial energético de la expresión sonora. Para musicar debemos conocer primero la física del sonido, cómo se produce, de los posibles efectos al ser percibido, de la acústica desde lo perceptible, es decir, de su interacción con los objetos que absorben o rebotan la vibración. Queda servida la invitación para musicar con energía.

*Músico docente
andresgarciaor@gmail.com
Caracas



Mar de leva

Todo el apoyo al presidente Maduro

Farruco Sesto

Al sistema capitalista que trata de regir el mundo y a su síntesis imperial, concentrada en los Estados Unidos, les conviene derrocar el proceso bolivariano. Éste es incompatible con sus intereses. Es la piedra en el zapato. De manera que, una y otra vez, en un accionar implacable, vendrán a por nosotros.

Para ello cuentan en Venezuela, a falta de algo mejor, con la derecha cuartorepublicana y, en este momento específico, con la ultraderecha fascista, muy bien representada en estos grupos violentos cuya tarea es crear terror y conmoción constante.

Una pregunta es pertinente: ¿Es la derecha fascista la que está al mando de las operaciones conspirativas y para ello busca el apoyo imperial? ¿O es al contrario? La

respuesta es obvia: No hay ninguna duda. Es el imperio el que mueve las violentas marionetas. Ahora lo hace así. ¡Quién sabe mañana! El imperio tiene múltiples caras y una capacidad infinita de cambiar el juego. Nos enfrentamos, pues, a una amenaza de descomunal magnitud.

Chávez lo sabía. Y toda su estrategia contraofensiva era diseñada por él personalmente con gran responsabilidad y apoyándose siempre en la conciencia y dignidad de nuestro pueblo. De esa manera nos condujo hasta aquí, hasta el punto donde hemos llegado incólumes, superando incluso terribles golpes de estado y sabotajes petroleros.

Ahora no tenemos directamente a Chávez. Pero tenemos a Nicolás Maduro, que recibió el testigo de manos

del Comandante eterno. Él maneja toda la información, la visión general completa de lo que ocurre y el mando de la Revolución. Una gran responsabilidad para el hijo político de Chávez.

Déjenme decirles que en mi opinión, lo está haciendo extraordinariamente bien. Con mucha inteligencia. Con mucha fuerza. Con gran lealtad y compromiso. Con él al frente, y con un pueblo que crece cada día en sabiduría y decisión, yo estoy seguro que toda dificultad será superada, y toda crisis convertida en instrumento para avanzar.

¡Todo el apoyo, pues, para el presidente Maduro! ¡Qué orgullo ser venezolano en esta época! Vivimos en tiempos de gigantes. Ninguna derecha de comiquita podrá frenar nuestro camino hacia una sociedad verdaderamente humana. Ningún imperio podrá con nosotros.

Publicado el 20 de febrero de 2014

farrucosesto@gmail.com

Vigo / Galicia / España

Hasta el 21 de septiembre se recibirán las propuestas

En octubre se conocerá el ganador del Concurso de Composición Santos para Todos



Participan venezolanos, además de extranjeros que vivan en el país

La obra ganadora acompañará la Ruta de la Canonización de los dos primeros santos venezolanos: José Gregorio Hernández y Carmen Rendiles

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa El Sistema
Caracas

El Sistema de Orquestas y Coros Juveniles e Infantiles de Venezuela y la Arquidiócesis de Caracas, con la intención de incluir dentro del acervo musical de nuestro país una obra especial, de alta calidad, para ser interpretada durante los principales eventos que se realicen durante la Ruta de la Canonización de los próximos santos venezolanos, José Gregorio Hernández y Carmen Rendiles.

Los compositores venezolanos, mayores de edad, residan o no en el país, así como los extranjeros residentes en Venezuela,

que completaron ya el proceso de inscripción cerrado el pasado domingo 24 de agosto tendrán la oportunidad de enviar su propuesta hasta el 21 de septiembre, de manera que el cuero evaluador designado para tal fin anuncie los ganadores que se darán a conocer el próximo 17 de octubre.

Las obras participantes deberán expresar los ideales que promueve la canonización en el contexto religioso venezolano. Para ello, en las bases está el manifiesto que invita a expresar la fe en Cristo que florece en cada rostro y la esperanza que se teje en estos santos, como dos luces que brillan con una intensidad que trasciende el tiempo: Carmen Rendiles, la madre Carmen de Venezuela, quien dio cuenta de su amor maternal poniendo en práctica el principio según el cual la educación y la entrega transforman vidas, mientras que José Gregorio Hernández, el médico de los pobres, demostró que el encuentro entre la

ciencia, la razón y la fe sana el cuerpo y también el alma.

La obra, que deberá tener una duración entre 5 y 15 minutos, podrá presentarse en formato sinfónico coral, coral o tradicional religioso, y en los tres casos la letra debe estar en español. De igual modo, la obra debe ser original, inédita, no publicada ni grabada, ni estrenada, ni de manera parcial o total, ni tampoco debe haber sido premiada.

Se permite que la obra comprenda los cantos variables de la liturgia, como canto de entrada que alabe las virtudes de los santos, canto inter lecturas previo a la proclamación del Evangelio o aleluya, canto de ofertorio, canto de comunión, canto de salida. Se permite el uso de solistas.

En el caso de la obra sea sinfónico coral se empleará la plantilla orquestal detallada en las bases y la coral con las cuatro voces (soprano, alto, tenor y bajo), mientras que en la tradicional se podrán utilizar instrumentos como guitarra, arpa, cuatro, bandolas mandolinas, mandolinas, contrabajo y maracas.

Los tres premios y la mención especial otorgan un diploma de reconocimiento, mientras que el primer premio obtendrá el derecho de interpretación de la obra en los eventos de las canonizaciones.

Núcleos de esperanza donde la creatividad infantil florece

Las Colmenitas Bolivarianas celebran 16 años de arte y transformación social

T/ Prensa MPPC
Caracas

El proyecto Colmenitas Bolivarianas celebra hoy su 16.º aniversario marcando más de una década y media de dedicación a la formación artística y el desarrollo humano de los niños y niñas en Venezuela.

Las Colmenitas Bolivarianas son espacios para el aprendizaje de las artes, y núcleos de esperanza donde la creatividad infantil florece. Este éxito ha sido posible gracias a una alianza virtuosa entre el talento de los jóvenes participantes, la labor incansable de los y las facilitadoras de la Misión Cul-

tura y la vital participación del poder popular, sumándose en estos últimos años la fuerza de los promotores culturales de la Gran Misión Viva Venezuela Mi Patria Querida.

Este aniversario es una oportunidad para honrar y reconocer el compromiso de todos los involucrados. La dedicación de cada promotor, el esfuerzo diario de los facilitadores y el apoyo del equipo institucional han sido clave.

La esencia del proyecto reside en la participación activa de

las comunidades, que han hecho suyo este proyecto, demostrando que el arte y la cultura son herramientas poderosas para la transformación social y la construcción de un futuro más humano y solidario.

El trabajo conjunto y la labor en el territorio son la fuerza que impulsa el crecimiento de esta hermosa misión. A través de las Colmenitas Bolivarianas, el legado cultural de Venezuela se mantiene vivo y se transmite a las nuevas generaciones, garanti-

zando que nuestra identidad siga vibrante.

Las Colmenitas Bolivarianas, fundadas el 29 de agosto de 2009, celebran su aniversario como un pilar fundamental para el fomento de la cultura en Venezuela. Esta iniciativa, inspirada en la visión del Comandante Hugo Chávez y continuada por el presidente Nicolás Maduro Moros, se ha extendido por todo el territorio nacional, llevando la formación artística y el desarrollo humano a niños y niñas en las comunidades.

La dirección está a cargo del propio autor Luis Alberto Rosas

Este fin de semana concluye en la Sala Rajatabla la obra *Esto también pasará*

T/ Redacción CO
Caracas

Regresa el denominado teatro sensible a las salas teatrales caraqueñas, en esta ocasión por medio de la voz dramática y la dirección de Luis Alberto Rosas. Se trata de *Esto también pasará*, una comedia romántica con dos hombres, una cena relajada, algunas memorias divertidas y otras no tanto, revelaciones inesperadas, miedos, duelos y

despedidas, con el exilio como telón de fondo. La propuesta es una coproducción de Spazio Jard y Amuni Teatro Sensible, a cargo de Jayler Romer, que estará hasta el 31 de este mes, en la Sala Rajatabla de Caracas.

Los actores Antonio Delli y Daniel Marcano encarnan a Alberto y Andrés, personajes que en el pasado fueron pareja y que ahora se reúnen en una cena especial para despedir a uno de ellos que se va del país a "probar mejor suerte". En el transcurso

de cada plato, se devela en cada bocado una historia común, aderezada de recetas, anécdotas, canciones, bailes y muchos tragos, purgas que deja entrever la posibilidad del amor transformado en hermandad, mientras recorren eventos inesperados que hacen aflorar miedos, duelos y dolores.

"Este es un montaje de teatro sensible, porque partimos de un tema que toca la realidad inmediata del espectador, que ha pasado de la vida

cotidiana a la ficción con la intención de conmover de una forma visceral y emocional, para permitir finalmente la catarsis a través de la obra. Es una anécdota autobiográfica de dolor y duelo que, en este caso, nuevamente se convierte en fuerza motriz para generar la historia", precisó Rosas.

Luis Alberto Rosas dirigió en 2024 la obra *El feng shui del tenedor*, de Roma Rappa, como experiencia originaria del tea-

tro sensible en la nueva escena teatral venezolana.

Ahora viene con *Esto también pasará*, un montaje en el que los espectadores encontrarán una tierna historia de vida entre dos entrañables personajes. Una comedia romántica que demuestra que el amor puede transformarse en la familia elegida y permanecer en el tiempo. Además, se van a encontrar con una profunda reflexión acerca del tránsito del duelo y el cómo enfrentarlo en un país donde la diáspora creciente obliga a constantes despedidas.

Es uno de los cuatro peloteros en la crónica de los Astros con 200 o más vuelacercas

José Altuve superó a Antonio Armas en jonrones vitalicios

Ahora ocupa el séptimo lugar en el departamento histórico de jonroneros entre la delegación tricolor en la MLB

T/ Redacción CO-Prensa LVBP
F/ Prensa LVBP
Caracas

José Altuve no atraviesa por su mejor momento en el plato, pero el jueves por la tarde sacó la bola en el primer inning, para encaminar el triunfo de los Astros de Houston 4-3 contra los Rockies de Colorado, en el Daikin Park.

El estacazo de vuelta completa puso en el marcador a Houston y elevó a 252 los jonrones vitalicios de Altuve, con los que superó el total de Antonio Armas (251), un ícono del beisbol venezolano, que



durante décadas fue sinónimo de poder en el país. El bateador designado de Houston había conectado el vuelacerca 250 de su carrera el 10 de agosto.

Ahora, "Tuve" ocupa el séptimo lugar en el departamento histórico de forzudos entre la delegación tricolor en la MLB, detrás de Miguel Cabrera (511), Andrés Galarraga

(399), Eugenio Suárez (318), Salvador Pérez (296), Magglio Ordóñez (294) y Bobby Abreu (288).

El bateador derecho es uno de los cuatro peloteros en los anales de los Astros, con 200 o más vuelacercas. Algo impensable en el inicio de su carrera. El grupo lo lidera el miembro del Salón de la Fama, Jeff Bagwell (449), seguido por Lance Berkman (326), el inmortal Craig Biggio (291), Altuve y Jim Wynn (223).

Luego de dos outs y en cuenta de 1-2, Altuve sacó provecho de una recta de cuatro costuras -que se quedó alta, apenas fuera de la zona de strike- del zurdo Kyle Freeland y la devolvió a 102,8 mph. La conexión se fue del parque por el jardín izquierdo, recorriendo una distancia de 369 pies. Inmediatamente después, Christian Walker también sacó la bola, espalda con espalda, lo que le dio a los siderales una ventaja momentánea de 2-0.

Fue el primer cuadrangular de Altuve y su única empujada, desde el 16 de agosto. Mientras que apenas significó el décimo hit en sus más recientes 15 juegos, a partir del 11 de agosto, lapso en el que exhibe una línea ofensiva de .169/.222/.305, con dos dobles, dos

jonrones, dos remolcadas y .527 de OPS, en 59 turnos. Mejores videoconsolas

En la temporada, Altuve suma 23 bambinazos -su mayor cantidad desde 2022, cuando despachó 28- y 65 remolcadas, con lo que iguala la cantidad que llevó al plato en 2024, en tanto que dejó su OPS en .791.

De mantener su ritmo actual, el criollo proyecta concluir el calendario regular con 28 vuelacercas y 79 producidas.

EN CIFRAS

José Altuve registró su doblete número 450 de su carrera el viernes de la semana pasada en Baltimore, convirtiéndose en el undécimo jugador en la historia de la MLB con 250 jonrones, 300 bases robadas y 450 dobles. Además, suma 735 extrabases de por vida. Registró su batazo de dos o más almohadillas 728, con un jonrón el 5 de agosto en Miami, superando al 1B/OF Lance Berkman, en el tercer lugar en la historia de los Astros. Los miembros del Salón de la Fama, Craig Biggio (1.014) y Jeff Bagwell (969) son los que encabezan ese listado.

Cerraron invictos la fase de grupos

Voleibol venezolano va con todo a semifinales de la Copa Panamericana

TyF/ Mindeportes
Caracas

La selección venezolana de voleibol masculino mayor consiguió un doble objetivo en la Copa Panamericana Masculina (Norceca) que se disputa en Guanajuato, México: clasificar a los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2026 y asegurar su pase directo a semifinales, tras finalizar con récord perfecto de 3-0 y sin ceder ningún set.

Este destacado desempeño coloca a Venezuela como uno de los dos mejores de grupo junto a Canadá, privilegio que le otorgó acceder de forma directa a las semifinales del torneo.

El equipo dirigido por el argentino Rubén Wolochin demostró solidez técnica, cohesión táctica y superioridad física para mostrarse como uno de los equipos más sólidos del campeonato.

VICTORIA CONTUNDENTE

En su último partido de la fase de grupos, los criollos cerraron con una victoria contundente por 3-0 (25-15, 25-16, 25-8) ante Antigua y Barbuda, en un partido donde exhibió todo su poder ofensivo y control absoluto del juego.

Las estadísticas hablan por sí solas: el sexteto nacional dominó en ataque (42-18), bloqueo (7-5) y especialmente en servicio, don-

de no permitió ni un solo punto rival por esta vía (6-0 en aces). Además, los rivales cometieron 20 errores no forzados, frente a 16 de los venezolanos.

Tres jugadores terminaron en doble dígito: José González (19 puntos), Jesús Gómez (15) y Iván Fernández (14). Por Antigua y Barbuda, Cairon Davis fue el máximo anotador con 9 unidades.

RIVAL HISTÓRICO

En el primer choque Venezuela derrotó 3-0 a Estados Unidos y en su segundo partido, ante un histórico del voleibol continental, la selección ratificó su gran nivel de juego al vencer 3-0 (25-23, 25-17, 25-21) a Cuba, en un duelo que los enrumbo al liderato del grupo previo a su enfrentamiento ante los antioqueños.

Venezuela aprovechó 32 errores no forzados de Cuba



y fue claramente superior en servicio, con 9 aces contra 2. Aunque Cuba tuvo ligera ventaja en ataque (31-30) y bloqueo (5-4), no pudo sostener el ritmo bajo presión.

Emerson Rodríguez fue la figura del partido con 15 puntos (12 en ataque, 3 aces), seguido por Willner Rivas. Por Cuba, Alejandro González sumó 13 puntos.

PRÓXIMO CHOQUE

Con este desempeño, los criollos cerraron la fase de grupos y espera por su rival en semifinales que saldrá de los enfrentamientos desarrollados ayer entre Colombia ante Chile o Estados Unidos contra México. El encuentro de semifinales que se disputará hoy a las 10:00 p.m. de nuestro país:

Como preparación para los Juegos Sordolímpicos Tokio 2025

Ciclismo sordo dará la Vuelta a Venezuela

T/ Mindeportes
Caracas

Los ciclistas del componente de deficiencia auditiva se foguearán en la competencia élite de la Vuelta a Venezuela desde el 7 al 14 de septiembre, como última eva-

luación nacional para afinar su rendimiento de cara a su competencia fundamental de los Juegos Sordolímpicos Tokio 2025.

La capitana tachireense, Ludy Correa, medallista de los Juegos Sordolímpicos de Turquía 2017 y Brasil 2022 y el

sub-23 Roqnal Blanco se mantienen en proyección de medalla para la justa deportiva que tendrá lugar desde el 15 al 26 de noviembre en tierras niponas

Además, los representantes de la categoría élite son el dos veces diploma sordolímpico

Junior Jiménez, Willson Márquez, Abraham Dugarte y Luis Mendoza, mientras que Jesús Ivanovic se mantendrá en la categoría juvenil.

El entrenador César Torrealba indicó que el seleccionado se ha mantenido preparando en rutas como Higuerote, La Victoria y Colonia Tovar durante la concentración de ocho meses de trabajo.

"La estrategia se basa en fortalecer el trabajo en equi-

po, cubrir las distancias de cada una de las etapas y adquirir el alto ritmo de competencia en las altimétricas propuestas en la vuelta con profesionales", informó el coach.

Por último, este componente partirá a finales del presente mes a la base de altura para iniciar su preparación horaria que los mantengan en óptimas condiciones en el momento de su competencia en Tokio.

CORREO DEL ORINOCO

ANIVERSARIO

16

LA ARTILLERÍA DEL PENSAMIENTO